



REGIONAL

SUSCRIPCION

10 cents. semanales

Reduccion y talleres:
SAN PASCUAL, 5

DIARIO INDEPENDIENTE, DE CULTURA POPULAR E INFORMACION

LA INFORMACION

Nada tan curioso como una revista ilustrada; una revista de informacion grafica, como las llamamos.

Y es curiosa especialmente, cuando se produce algo en el mundo imprevisto. Mientras se trata de una parada militar, de inauguracion de un monumento, de una gira o de un banquete, en fin, de una solemnidad previamente señalada todo va bien. Le da el fotógrafo con su escalera, impresion su placa, y, a la mañana siguiente, podemos todos hacernos cargo de lo que pasó.

Pero las cosas cambian cuando se produce algo inesperado.

El atentado a Maura en Barcelona, el puñetazo a Briand en Paris, un negro linchado en Texas.

La revista ilustrada, naturalmente, debe darnos y nos da con puntualidad una reproduccion grafica de la escena.

Si nos atenemos a la informacion escrita, la victima se sobrecogió; el agresor livido fue objeto de las iras populares, apabullado, herido; los agentes se precipitaron y se produjo, en fin, una gran confusion.

Pues bien; examinando con cuidado la fotografia — instantánea tomada sobre el terreno — notamos que todo el mundo victima, agresor, guardias y multitud aparecen tranquilos, sossegados, en calma beatifica. El agresor no aparece con un solo rasguño, ni siquiera se le ha caido

el sombrero, los agentes sonríen y todos, absolutamente todos, aparecen de frente fija la mirada en el objetivo del fotógrafo.

Nadie imaginaria que se trata de un tumulto, de una escena de pánico y confusion. Parece que si en el momento tragico, culminante de la escena, y al conjuro del tradicional: «¡Un instante señores, no moverse!» todos los actores de esta escena violenta hubieran vuelto el rostro hacia el objetivo a fin de salir con toda naturalidad.

Uno se pregunta si en las crónicas escritas o las graficas; si hemos de admitir «la tregua del fotógrafo», impuesta magicamente por unos instantes.

Yo recuerdo un clise, que vi en una gran revista italiana representando a los hambrientos y desesperados calabreses sobre las ruinas de sus casas, cuando los terribles terremotos de principio de siglo.

Ello hubiera parecido horrible, tragico si todos aquellos desdichados no aparecieran sonriendo, en «pose» estudiada o instintiva. Hasta unos individuos de la Cruz Roja que están curando a un herido, aparecen mirando al fotógrafo, como diciéndole: «Cuidado, enfoque usted bien». Hasta el agonizante parece erguirse con los ojos suplicantes.

La fotografia va progresando. Retratamos astros y seres microscópicos que no se ven. Pero hemos acabado por falsificarla, como falsificamos todos los inventos humanos. Y la falsificamos en forma tal, que hemos

acabado por inutilizar su virtud esencial: ser espejo de la verdad, ser reproduccion exacta de la vida que pasa.

Hoy no podemos dar más crédito a una película o a una placa sensible que al relato fantástico de cualquier «Fartarin».

No es solo con las leyes, es «en todo» que al empezar a hacerlo, hacemos ya su trampa.

MAX.

Consejo

El multimillonario yanqui Carnegie ha publicado los siguientes consejos, dedicados a los empleados jóvenes:

«Es bueno comenzar por el principio; jamás hay que vacilar en barrer la oficina si fuere necesario.»

«Cada uno debe decirse a sí mismo; mi puesto está más alto.»

«Sed rey en vuestros sueños.»

«La gran mayoría de los hijos los ricos son incapaces de resistir a las tentaciones que expone el dinero, y desaparecen en existencias despreciables. Preferiría legarle a un hombre mi maldición que echarle el fardo del omnipotente dolor.»

«No os den gran caudado los hijos de vuestros patronos. Debéis fiaros en los pobres, en el chiquillo, ese que se vio obligado a trabajar cuando salió de la escuela primaria, y que comensal barriendo el despacho. Ese tiene probabilidades de superarlo.»

«Lo bueno y lo grande brota siempre de las filas de los pobres. No son los hijos millonarios los que dan guita de almas, mártires inventores»

estadistas, poetas. Todo eso es de la choza del pobre.»

«Nada hay tan enervante, ni tan destructora de las cualidades que inducen a cumplir grandes obras como la riqueza hereditaria.»

«La supresión de la herencia eleva inmediatamente el deber general.»

«Intentamos dar al mundo, bajo un aspecto cualquiera, algo mejor que lo que se encontró, eso será inutilizar notablemente la existencia.»

«Tratad de ganar dinero, mucho dinero, por ningún empleo de la actividad humana es más provecho a la patria pero nunca por amor al dinero mismo que no hay sentido más bajo ni más despreciable.»

«Nada vale para mí un hombre que en la imaginación no se ven socio o jefe de una gran casa.»

«No os contenéis nunca con una situación inferior, por importante que son.»

«Ahora está de moda apiadarse de la pobreza y considerarte como un mal; pero yo vacilo en suscribir a dos manos estas palabras de Garfield: «La pobreza es la herencia de mayor precio para «un joven,»

Contemplaciones

«La vida es triste», dicen los que leyeron o escucharon los macabras narraciones de episodios lúgubres que escribieron espíritus misérrimos; y pensando que la vida es un valle de emargura, al tiempo mismo que la inacción les consume, hacen de su hogar un nido frío, silencioso, áspero y viven en él con la desilusión, sin fe y sin esperanza. Mas, cuando se alejan de sus lares, ríen; cuando se apartan de los suyos, gozan; cuando viven en la sociedad, se entusiasman, o fingen risas, goces y satisfacciones.

Parece que esos seres visten máscara hipócritas: en casa, una de tristeza, y otra de júbilo en la calle.

Y diciendo, «la vida es monótona», se entregan al sueño, para exclamar cuando se despiertan: «¡qué aburrida es la vida!»

Tiene razón, para ellos—porque han cansado a la vida alegre con su inacción—es pesado y triste el vivir; pero no buscan el medio de hacerlo menos pesado y más alegre.

Quieren hablar el placer donde no existe más que efímero: en la sociedad, que no está enseñada a amar al que desconoce, lejos del hogar, del cariño, del ensueño. Y el placer está más cerca; el placer duradero florece en casa, entre aleteos de besos amorosos, de abrazos de ilusión.

La vida es alegre si—no alejados, como algunos—buscamos la alegría junto a los seres de nuestro amor—huímos de ese luctuoso pesimismo tradicional que agota nuestras energías, haciéndonos prematuramente viejos.

La alegría del vivir sólo se siente profunda e intensa en la paz del hogar y en las luchas «amorosas del amor». En la sociedad, no; porque la sociedad, hoy, en conjunto, no tiene alma, sus risas, goces y entusiasmos carecen de vida, de diafanidad; de verosimilitud, y son mustias insipideces engalanadas del orgullo.

CLEMENTE CAMBONE.

CONSEJOS A LAS MADRES

El primer cuidado que hay que dedicar al recién nacido es la limpieza.

En los primeros días de la vida la herida umbilical ha de ser objeto de una limpieza rigurosa ya que es muy fácil la infección por el ombligo, dando origen al desarrollo de una afección local o que penetrando los microbios en la circulación puedan determinar gravísimas enfermedades generales.

Las manos limpias y los materiales de cura esterilizados evitarán este peligro.

La piel tierna y delicada del niño requiere exquisitos cuidados y el baño juega importantísimo papel, debiendo emplearse diariamente desde la cicatrización de la herida umbilical.

La temperatura del agua para el baño ha de ser de 35 c. próximamente y de tres minutos de duración. Du-

rante los dos primeros años el baño ha de ser diario y de cinco a diez minutos, redajando gradualmente la temperatura a 33 o 34 al finalizar el primer año y después puede rebajarse un grado cada año. A partir del tercer año no hay necesidad de que el baño sea diario sino que bastan tres por semana y más tarde se reducirán a uno o dos semanales.

Puede añadirse a estos baños unos cinco litros de agua en que previamente se haya hecho hervir de medio a tres litros de salvado introducido en una bolsa de lienzo, por ser un emoliente para la piel.

Cuando no se quiera o no se pueda dar el baño diario al niño, debe sustituirse por uno o dos lavados semanales con una esponja empapada en agua fría que bañe todo el cuerpo, cuidando luego de favorecer la reacción con alguna fricción de la piel hecha con la misma toalla que sirve para secarlo.

Acostumbrados los niños desde pequeños al agua, no protestan cuando se encuentran sumergidos en ella, al contrario, se les ve juguetones y alegres expresando su risueña fisonomía el bien estar que sienten dentro del baño. Después de énte debe enjugarse bien al niño para la buena conservación de la piel.

Además del baño, deben practicarse lavados parciales con agua tibia y jabón en las partes de la piel en que el sudor es intenso, hay surcos y donde los roces son posibles, por ejemplo axila, codo, rodilla, etc.

Los órganos genitales deben limpiarse cada vez que el niño se ensucia para evitar que las materias excrementicias irriten la piel y produzcan eritemas que tanto le molestan.

Esta limpieza debe hacerse con una esponja bien limpia y agua fresca después de bien seca la piel puede espolvorearse con licopodio, polvo de almidón, etc., aunque no es necesario siempre que se seque con mucho cuidado.

También deben lavarse con frecuencia las manos y uñas.

NOTAS ORIOLANAS

La cabeza requiere atención especial, debe pasarse cada día un peine fino y si por la excesiva sequedad de su piel se forma caspa debe limpiarse de cuando en cuando con agua caliente y jabón. Así libraremos a los niños de la formación de asquerosas contras y sus consecuencias que necesitan a veces de la intervencion del médico para corregirlas.

Y por último la cara. Los ojos deben lavarse con agua clara, fresca y abundante, cuidando de quitar las legañas que se depositan en sus bordes. Lo mismo los orificios nasales. Las orejas también deben, lavarse con mucho esmero, especialmente detrás de los pabellones de las mismas para que no se agrieten. Los conductos auditivos deben limpiarse con algodón hidrófilo y agua tibia.

La boca de los niños de pecho no debe lavarse a no ser que se proceda con suavidad, porque en esta edad fácilmente con los frotos repetidos se producen erosiones capaces de dar origen a graves enfermedades. Hay que evitar en lo posible que introduzcan en su boca los dedos y toda clase de objetos extraños como el upadores, muñecas azucaradas, etc. No se les debe besar en la boca.

Cuando el niño es más crecido; la desinfección diaria de la boca es muy necesaria para la conservación de los dientes. Debe practicarse por la mañana y al terminar las principales comidas. Los lavados de la boca pueden hacerse con agua bicarbonatada o con un buen dentrífico cualquiera y los dientes se frotarán después de cada comida con un cepillo medianamente fuerte. Los cuidados que se dedican a los dientes de leche tienen importancia porque influyen en la conservación de los permanentes.

En resumen, los niños requieren la más refinada limpieza, pues, aparte de que es una garantía de su salud, se evita con ella el contagio de las enfermedades, ya que los microbios encuentran en las sustancias orgánicas de la suciedad condiciones abonadas para aumentar su vitalidad.

Virginia Soler Alberola

--En nuestro mercado se cotizan a trigo, a 4 ptas. varchilla; el maiz a 4 dem y la cebada 2'50. id.

—Ha aprobado con brillantes notas la revalida del grado Bachiller, nuestro querido amigo D. Agustin Santa Maria.

Nuestra más cordial enhorabuena.

—Hállase enfermo, aunque por fortuna no de cuidado nuestro buen amigo D. José Lerente nos interesamos de todas veras por su rápido restablecimiento.

—Ha regresado de Alicante el director de este periódico D. Juan Sansano Benisa.

—Anteayer fondeó en la bahia de Alicante, un submarino de nacionalidad portuguesa.

Dicho buque vá provisto de telegrafo sin hilos

Para el acreditado comerciante de Melilla D. Jesus Candell, ha sido pedida la mano de la linda señorita Anita Fabregat, a cuya enamorada pareja anticipamos nuestro parabien

Ha regresado de Valladolid nuestro querido amigo y colaborador el notario D. Matias Ocampo.

—En Madrid se suicidó arrojándose al patio por una ventana de su casa, el anciano Francisco Torres, quedando muerto en el acto.

El motivo de haber atentado contra su vida fué, por haberse llevado a Melilla a su hijo que era el único sosten de la casa.

Han salido para Alicante las distinguidas señoritas doña Elena y doña Socorro López Bo y la linda señorita Maria de los Dolores Bergua,

—Ha recaído de la enfermedad que por algún tiempo le obligo a guardar cama, nuestro buen amigo D. Antonio Mateo.

Descamos al enfermo una pronta y rápida mejoría.

Han marchado a Valencia D. Manuel Penalva y su hermana Maria de Monserrate.

--Escritura a máquina. Se despachan correspondencias y se hacen copias en esta imprenta.

Nuestros regalos

Cupón
 NÚMERO
1
 TERCERA SERIE
EL REGIONAL
 Diario independiente de información y de cultura popular

Los lectores de EL REGIONAL, cuyos nombres están inscritos en las listas de suscriptores, y paguen religiosamente la suscripción, podrán canjear cada serie de «diez cupones», por un número, que será válido para la rifa de una MAQUINA

Singer

con que obsequiaremos a nuestros favorecedores.

Resultará premiado el número que coincida con el del premio mayor de la loteria Nacional, del sorteo de Navidad.

Los cupones podrán ser canjeados en nuestras oficinas, los domingos de 8 a 9 de la mañana,

El suscriptor, que no pueda coleccionar las series, por pérdida algún cupón, podrá recoger en nuestra casa el periódico que le falte, abonando 5 céntimos por ejemplar.

Imp. J. de Sansano C.ª y U.ª

ACADEMIA
DE
Matemáticas

San Agustín, 4, pral.

Preparación completa para carreras especiales.

Repaso de las asignaturas de ciencias del Bachillerato para los exámenes de Junio próximo.

Este acreditado centro de instrucción cuya antigüedad de más de veinte años es una garantía para los padres de familia, merece la recomendamos al público y muy en particular a los que se dediquen a Telégrafos, únicos que hoy por el servicio militar obligatorio, están exentos de servir en filas.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Lorca, La Union, Aguilas, Orihuela, Caravaca

Saldo anterior Pts. 15.009.225,79
imposiciones durante la semana 442.112,76

Suma Pts. 15.451.338,73
Reintegros. 432.161,36

Saldo Ptas. 15.019.177,37
Cartagena 24 de Mayo de 1913.

HOTEL DEL ARAGONÉS

El más antiguo y en que encontrarán los señores viajeros, comodidad y confort. Carruaje a todos los trenes.

Pineda, 24 — TORREVIEJA

Fábrica de envases de hojafita y madera.

Boterío para fabricas de conservas.

Estuches metálicos para azafranes, caramelos y pimentón

Almacén de maderas

Francisco Alemán, Litografía sobre metal.—Murcia.

IMPORTANTE — Preparación completa para las oposiciones a Correos por un oficial del Cuerpo Enseñanza de los idiomas francés e inglés.

Informos, en la administración de este periódico.

GRAN SOMBRERERIA

DE

Luis Bellán



Plaza de Cubero, núm. 2

ORIHUELA

Gran colección de sombreros de paja y fieltro para caballeros y niños. Gorras y sombreros de todas clases. Grandes novedades.

Extenso surtido.

Gran economía

AGENCIA MARTINEZ

SERVICIO DE ENCARGOS

La que entrega sus encargos el mismo día y más garantías ofrece. Líneas de Alicante, Murcia, Torrevieja y Cartagena, combinadas para Valencia, Madrid y Barcelona.

Agencias Don Mariano Alaba

SANTA LUCÍA, 12, ORIHUELA

Juan Sansano IMPRENTA - ORIHUELA

Trabajos tipográficos de todas clases — Especialidad en trabajos comerciales en negro y color

Almacén de Maderas de Antonio Marin hijo

San Pascual.—ORIHUELA

Grandes existencias en maderas de todas clases y de las mejores procedencias de España, Europa y América, a precios sumamente equitativos.

Compras y ventas al contado. Esta es la casa que más barato vende.

San Pascual. ORIHUELA

Angolina

Martine

Y HERMANAS

MODISTAS

Modistas. -- Confección de ropas. Tienen el honor de ofrecer a V. su casa y sus servicios; calle de San Pascual, núm. 27

Mariano Garrón

MECANICO

Venta y alquiler de Bicicletas

Cubiertas, Cámaras, Bocinas y Faroles — Reparaciones.

Administración de líneas rústicas y urbanas — Representaciones. — Juan Sansano, Orihuela.